
im Münchner Stadtrat

Herrn
Oberbürgermeister
Christian Ude
Rathaus

22. Februar 2008

Antrag Nr.:
München fit für Europa
Projekt „Europa-Schulen München“

Der Stadtrat möge beschließen:

München startet nach dem Vorbild „Europa-Schulen Essen“ das Projekt „Europa-Schulen München“. Mit einer privaten Wirtschaftsförderungsgesellschaft wird eine Public-Private-Partnership eingegangen, die die Kooperation der beteiligten Partner übernimmt.

Grundschulen, Realschulen, Gymnasien, FOS, BOS und berufliche Schulen werden in das Projekt einbezogen.

Ziel ist,

- eine berufsorientierte Ausbildung, Flexibilität und Mehrsprachigkeit im Unterricht zu fördern,
- partnerschaftliche Verbindungen zu Schulen, verteilt über ganz Europa aufzubauen,
- die Vorbereitung von Schülerinnen und Schülern auf die Chancen und Anforderungen eines europäischen Arbeitsmarktes z.B. durch Auslandsaufenthalte,
- Experten aus der Wirtschaft in den Schulunterricht einzubeziehen.

Begründung:

München startet 2008 das Projekt „Europa-Schulen München“. Modellcharakter hat hierbei das Projekt „Europa-Schulen Essen“. Die Europa-Schulen Essen sind ein gemeinnütziger Zusammenschluss von elf Schulen fast sämtlicher Schulformen, mit dem Ziel, eine berufsorientierte Ausbildung, Flexibilität und Mehrsprachigkeit im Unterricht zu fördern. Partnerschaftliche Verbindungen bestehen zu mehr als 60 Schulen, verteilt über den ganzen Kontinent.

Die Europa-Schulen Essen sind ein einzigartiges Modell einer Kooperation von Schulen und Wirtschaft. Als Koordinatorin zwischen den beteiligten Partnern engagiert sich die EWG-Essener Wirtschaftsförderungsgesellschaft mbH.

Ziel der Public-Private-Partnership ist die Vorbereitung von Schülerinnen und Schülern auf die Chancen und Anforderungen eines europäischen Arbeitsmarktes.

Die Wirtschaftsförderungsgesellschaft mbH führt die Geschäfte, betreut die Projekte und die Außendarstellung der Europa-Schulen und fungiert gleichzeitig als kompetenter Ansprechpartner für die Förderer. Durch diesen Einsatz können private Unternehmen zur Unterstützung der Europa-Schulen gewonnen werden.

Die Schulstadt München, sollte ihre Chancen nutzen und ihre Schülerinnen und Schüler durch das Projekt „Europa-Schulen München“ auf die Herausforderungen, eines lebendigen modernen Europas bestens vorbereiten.

Gez.
Nadja Hirsch
Ea. Stadträtin